



que tenía en el anterior. Ha perdido 29 puestos... que reducen á 22 los 52 votos que tenía antes de mayoría.

Claro es que la oposición está satisfecha del éxito, porque ha visto aumentada su representación en igual proporción en que está reducida la mayoría...

Mensaje de la Delegación de Alsacia-Lorena

Al publicar el diario del imperio alemán la orden mandando con todo rigor la presentación del pasaporte á los que atravesasen la frontera franco-alemana...

Muy ilustre Sobarano, poderoso Emperador, Rey y señor:

Que V. M. permita á esta Delegación presentar, respetuosamente la siguiente petición:

Consecuencia de ciertos acontecimientos que se han producido recientemente en el extranjero, el Gobierno imperial ha dispuesto que los reglamentos establecidos en el mes de Mayo de 1888 relativos á la obligación del pasaporte fuesen aplicados con el mayor rigor...

Representantes de Alsacia y Lorena, podemos asegurar á V. M. que permanecemos fieles á la ley y á las instituciones actuales...

Confianza en la benevolencia de V. M. de que tantas pruebas tenemos, le pedimos humildemente que suspenda la aplicación de los reglamentos...

Este mensaje fué aprobado por la Delegación de Alsacia-Lorena sin discusión alguna.

De todo y de todas partes

El teléfono entre Paris y Londres

El ministro de Comercio de Francia se ocupa en la confección de tarifas para este servicio.

La conversacion de tres minutos costará diez francos. El teléfono será permanente.

Las autoridades inglesas se ocupan tambien de la cuestion de tarifas, lo que hace suponer que las de la parte inglesa diferirán de las francesas.

El cable telefónico submarino tendrá una longitud de 21 nudos, una resistencia variable de 7.478 á 7.632 ohms á la temperatura normal de 20° centígrados.

La capacidad, tambien por nudos, es de 0.3045 microfaradios.

Se compone de cuatro series de hilos de cobre aislados entre sí, y cada una compuesta de diez hilos que pesan 20 kilogramos.

El peso de la composición Chatterton es de 30 kilogramos por nudo.

La envoltura exterior es de cáñamo y la armadura se compone de siete alambres de hierro de 1 1/2 mm, de diámetro, galvanizados y pudiendo soportar cada uno la tracción de 1.700 kilogramos.

La venganza de un perro

Hace seis años que en una aldea inmediata á

Pisa fué asesinado un pobre hombre que vivía retirado en una cabaña próxima al caserío.

Compañero inseparable y fiel de aquel individuo, era un perro inteligentísimo y forzado, el cual, en el momento del asesinato, estaba atado á un árbol, pues de lo contrario habría dado muerte al agresor.

La policía busco en vano al criminal, y como sucede siempre, el público acabó por olvidarse del asunto.

Un amigo del muerto fué á habitar la cabaña; adoptó al perro y se dedicó, como su antecesor, al ejercicio de la caza.

Transcurrieron seis años.

Pero hace quince dias, al salir de su modesta mansión el inquilino, tropezó con el ensangrentado cadáver de un hombre.

Examinóle detenidamente y reconocio en él á un sujeto con quien su difunto amigo había tenido graves altercados, por cuestion de intereses.

La víctima tenía el cuello destrozado por los terribles mordiscos del perro, el vientre abierto y el cráneo destrozado.

Sobre el cuerpo llevaba un cinturón, robado seis años antes al cazador asesinado.

Todos se habían olvidado de él, menos el fidelísimo perro, que supo vengar cumplidamente á su difunto amo.

Una expedición al Polo Norte

Se ha proyectado recientemente una nueva expedición al Polo Norte.

La empresa ha sido organizada por un ingeniero de la marina de los Estados Unidos de América, llamado Roberto E. Peary, el cual ha obtenido al efecto dieciocho meses de licencia.

El oficial en cuestion se propone partir de Saint John el 1.º de Mayo próximo, y su plan consiste en adelantarse inmediatamente hasta el punto más lejano posible, navegando hacia el Norte en un ballenero de vapor para atravesar en seguida la Groenlandia á pie.

Roberto Peary cree que el vapor podrá conducirlo hasta un punto cualquiera del estrecho de la Ballena en la costa Oeste de Groenlandia.

Al llegar á este punto tomará sus disposiciones para realizar un largo viaje por el interior.

El gobierno norteamericano ha acordado dar al intrépido navegante una crecida suma para que pueda atender convenientemente á los gastos de la expedición.

Acompañarán al Sr. Peary dos médicos y cincuenta marineros, desoyidos estos últimos entre las tripulaciones oficiales de la República.

Banco de España

Se ha celebrado en el nuevo palacio del Prado la Junta general ordinaria de accionistas, con objeto de discutir la Memoria de las operaciones de 1890.

Los Sres. Ortiz, Sobejano, Rodríguez de Beraza, Maisonnave y Mateo hicieron observaciones acerca de los antecedentes hechos por el Banco al Tesoro, de la cifra de las 121.500 pesetas, de las causas que influyeron en las pérdidas con que cerraron sus balances las sucursales de Valencia y Barcelona, del coste del nuevo edificio y de las operaciones de préstamos al comercio.

También se hicieron eco de las quejas que ha producido la conducta de algunos empleados para con el público, y se ocuparon, por último, de la elevación de categoría de la sucursal de Alicante.

En nombre del Consejo contestaron á los impugnadores de la Memoria los Sres. Alvarez (don Manuel María), Suárez Guanés, Aguilar de Campó y Frau, quedando aprobada la Memoria, y procediéndose á la elección para reno-

lo largo de la sala, y solo de cuando en cuando se detenia un momento junto á la mesa, donde brillaban considerables montones de oro, que el banquero recogía á cada punto. Un viejo coronel reparó una vez en él, y dijo en alta voz: —¿Por vida de todos los diablos! Por aquí anda el caballero de Méneras con toda su buena estrella, y si nada ganamos juraría que consiste en que no ha tomado partido ni en favor de la banca, ni de los jugadores; pero, á fé mía, que esto no ha de seguir así, y que ahora mismo vá á apuntar por mi cuenta: ¡Ea, pues, al avío!

Excusóse el caballero, alegando su poca maña y su absoluta ignorancia del juego; pero el coronel insistió y le llevó á la mesa, sucediéndole precisamente lo que á vos. No había naipe que le faltara, de modo que al poco tiempo había ganado una suma considerable por cuenta del coronel, quien no cesaba de felicitarle por la excelente idea que había tenido de utilizar la infalible buena suerte del caballero. Esta que sorprendia á todo el mundo, no hizo en él la menor impresión, antes bien acrecentó tanto su repugnancia por el juego, que al día siguiente se sintiera molido por las fatigas físicas y morales de una noche en vela, prometiose no entrar nunca más en garito alguno, fuese por lo que fuese. Así, móle todavía más en su resolución la conducta del viejo coronel, quien desde entonces no tocaba naipe sin que no perdiera, y no perdía sin atribuir su desgracia á la neutralidad del caballero.

Sin embargo fué á encontrarle varias veces, suplicándole que jugase por él, ó que cuando menos permaneciese á su lado, para alejar con su influencia al maligno espíritu, que se com-

var á los consejeros á quienes corresponde salir este año, siendo elegidos los señores siguientes:

Consejeros numerarios.—D. Ricardo de la Huerta y Romillo, Marqués de Aguilar de Campó y D. F. Ancico Cano y Peña.

Consejeros supernumerarios.—Sr. Marqués de Amboage, D. Valentín Morales y Pérez, D. José Ruiz y Arenas, D. José González del Valle, don Romualdo Cano y Mena, y D. Luis Bruguera y Schropp.

NOTICIAS

Del Extranjero

El periódico El Herald de Nueva York ha recibido informaciones muy buenas que manifiesta que el Presidente de la República de Chile Sr. Balmaceda lejos de ceder ante la insurrección que cada día adquiere mayores proporciones está decidido á luchar y resistir hasta el último trance.

Añaden que el Tribunal Supremo de Santiago ha aprobado la conducta del Congreso y declarado ilegales todos los actos del Presidente á partir del 1.º de Enero último.

—Dicen de Paris que renace la tranquilidad de aquellos mercados de cereales por haber mejorado notablemente la temperatura.

Se han reanudado los trabajos del campo y la sementera está haciéndose en buenas condiciones.

La vegetación progresa de algunos dias acá; recobrandose la esperanza de que la cosecha no será tan mala como se temía.

—Se ha recibido un tel.grama de Buenos Aires diciendo que el Gobierno de la República Argentina ha decidido que el anunciado empréstito nacional sea de cien millones de duros.

Añade que los títulos de dicho empréstito serán emitidos al tipo de 74 con un interés de 6 por 100 anual.

Sigún el referido despacho, la suscripción pública ha comenzado ya.

El Gobierno argentino abriga la esperanza de que el empréstito se cubra con exceso, y que el resultado de esta operación de crédito sacará al país de la angustiosa situación económica porque está atravesando.

—Despachos de la frontera franco-alemana dicen que continúa en Alsacia Lorena la aplicación de medidas rigurosas para con los viajeros franceses.

Añaden que un comerciante francés que procedente de Sudán llegó á Metz con ánimo de continuar su viaje á Luxemburgo, fué expulsado y reconducido á la frontera acompañado por un policía alemán.

Para las comunicaciones entre las ciudades fronterizas, las autoridades alemanas exigen á todos los individuos de nacionalidad francesa, además de los pasaportes, un certificado especial haciendo constar el asunto ó negocio que motiva su viaje á cualquier una de las localidades fronterizas.

—Dicen de Bruselas que durante la noche del domingo último los anarquistas han hecho fijar en las esquinas de las principales calles de esta capital, grandes carteles excitando al robo y al saqueo.

Las autoridades han arrancado dichos carteles y han procedido á abrir una información creyéndose que se harán algunas prisiones.

—Se comenta mucho en Londres un nuevo escándalo de los que van siendo tan frecuentes en la ciudad del Támesis.

Trátase de la demanda de divorcio presentada por la condesa de Russel contra su marido, nieto del célebre hombre de Estado lord John Russel.

Como causa del divorcio, alega la condesa los

malos tratamientos de su marido, que, según un periódico, eran de tal naturaleza, que la vieta ante el tribunal tendrá que celebrarse á puerta cerrada.

La condesa Russel tiene veinticuatro años, y el conde veintiséis.

Dícese que, además, tan pronto como el tribunal competente conceda el divorcio, la condesa establecerá una querrela criminal contra su marido.

malos tratamientos de su marido, que, según un periódico, eran de tal naturaleza, que la vieta ante el tribunal tendrá que celebrarse á puerta cerrada.

La condesa Russel tiene veinticuatro años, y el conde veintiséis.

Dícese que, además, tan pronto como el tribunal competente conceda el divorcio, la condesa establecerá una querrela criminal contra su marido.

De las Provincias

Hay en la provincia de Málaga 37 pueblos, entre el os cuatro ó cinco de la Serranía de Ronda y tres del distrito de Antequera, donde en el transcurso de tres siglos, según consta en los archivos, no se ha registrado un solo caso de suicidio, ni uno solo tampoco de divorcio.

Este dato maravilla tanto más, respecto al primer extremo, teniendo en cuenta que durante estos últimos años el número de suicidios desgraciadamente aumenta en todas partes.

—Un periódico publica la siguiente carta de un desdichado de los que fueron á Buenos Aires en busca de soñada fortuna:

«Pasan de 100.000 los obreros que se encuentran sin trabajo en toda la República Argentina; concretándome á esta provincia, le diré que no se puede salir de noche por temor á los ladrones que la infestan por todas partes, consecuencias todo ello de la miseria y el hambre que reinan; En la estación central del ferrocarril argentino, donde me encontraba colocado, hace tres meses que no trabajaba más que medio día hasta que me despidieron, quedando en ella tan pocos obreros que la mayoría de los talleres se hallaban cerrados.»

Como no se encuentran trabajo por ninguna parte, no sé lo que va á ser de nosotros.

—En toda la Rioja alta se está firmando una exposición á las Cortes en solicitud de reducir á la mitad los actuales derechos de consumo sobre el vino.

De la Capital

En El Isleño de ayer encontramos la siguiente noticia:

«Dáseos por seguro de toda seguridad que se han circulado por las autoridades órdenes apremiantes para perseguir el juego, y que los agentes de aquellas despliegan gran zelo en cumplirlas.»

Deseáramos que dichas autoridades no desmayen en la persecución efectiva, total y sin excepciones de aquel abuso.

Y deseáramos al mismo tiempo que el Gobernador civil Sr. Castellarnau estuviera tan cierto en esta tarea, como lo estuve el miércoles, al decir de aquel colega, en el tiro de pichón.

No podemos excusarnos de reproducir las quejas producidas ayer por la mayor parte de los señores que concurren á formar parte del Tribunal del Jurado en la Audiencia de este territorio.

Se quejaban, y con razón, de que durante el presente cuatrimestre no les ha satisfecho ni una dieta de las cinco ó seis devengadas, en las que, abandonando los más sagrados deberes ó el trabajo necesario para el sustento de sus familias, han tenido que asistir á los juicios de las causas para los cuales habían sido citados, con apercebimiento de multa de cincuenta á quinientas pesetas.

Si la ausencia de los jurados cabezas de familia que necesitan el producto del trabajo para atender al sosten de su casa, las más de las veces se castiga con pena tan relativamente grave, justo y legal es que su asistencia tenga la in-

que el monótono acento del banquero, repitiendo: «¿Ganado!... ¡Perdido!...» acompañado del halagador tin tin de las monedas.

—Es verdad, decía para sí, una sola noche como aquella me saca de la miseria, y ya no habrá para que molestarse á los amigos. Mi deber consiste en no desoir la voz del destino.

El mismo amigo que le empeñara á jugar, le acompañó á una casa á propósito, dándole veinte luises de oro para que pudiese probar fortuna; y si había sido afortunado, apuntando por el coronel, esta vez lo fué doblemente, pues cogía los naipes á ojos cerrados, sin darse siquiera la pena de reflexionar, cual si una mano invisible, la mano de la suerte, jugara por él, de modo que al levantarse del tapete había ganado veinte mil luises.

Al día siguiente despertó como un atontado; la suma ganada permanecía sobre la mesa, y cual si soñara, después de restregarlos los ojos, alargó la mano y tiróla hacia sí, y al ir recordando lo sucedido, y contar y recontar sus ganancias con indecible complacencia, por primera vez penetró un funesto veneno en sus entrañas, que destruyó de un golpe la pureza de sentimientos que había guardado tanto tiempo intacta. Lleno de impaciencia apenas podía esperar la noche para sentarse de nuevo junto al verde tapete, de modo que no amenguando su fortuna, en pocas semanas ganó considerables sumas.

Los jugadores se dividen en dos clases: para unos el juego tiene deleites indecibles por lo que es en sí: á cada instante cambia el encadenamiento de los lances, parece que un poder superior se cierne sobre nuestras cabezas, lle-

HOFFMANN

Afortunado en el juego

II

«Las mismas cualidades que brillan en vos, valieron al caballero de Méneras la admiración y aprecio de los hombres y las simpatías de las damas; solo que en su nacimiento, la fortuna no le había favorecido tanto como á vos, pues siendo poco menos que pobre, veíase obligado á vivir con suma estrechez para poder ostentarse en el mundo con decencia, toda vez que á ello le obligaba la alocurnia de su familia. Como una pérdida cualquiera, por insignificante que fuese, podía echar al traste su económico régimen de vida, es inútil decir que se abstenía de jugar, sin que por esto se le impusiera el más leve sacrificio, pues nunca había sentido hacia el juego la menor inclinación. Por lo demás la suerte en todas sus empresas le salía por los ojos, haciéndose proverbial entre sus amigos y conocidos.

Una noche, contra su costumbre dejóse conducir hasta una casa de juego, y pronto vió á los amigos que le acompañaron abandonados á los azares de la baraja. Preocupado por pensamientos muy distintos, preocupase el caballero á

demnización proporcional al sacrificio que la ley les impone...

Y si razón sobra á los vecinos de esta ciudad, más aún asiste á los naturales de pueblos lejanos...

Nos consta que por parte de esta Audiencia se han hecho las reclamaciones necesarias con el fin de allegar fondos...

Como todo esto redundaba en desprestigio de la administración de justicia, nos vemos obligados á excitar el celo...

En este mismo número verán nuestros lectores las bases redactadas por la Comisión que entiende en el proyecto de temporada de Opera.

Ayer recibieron los Sres. Martínez y Planas un telegrama de Londres anunciando que se habían recibido los documentos justificativos del siniestro del Francolí...

La Compañía aseguradora mandó además á sus agentes, los mencionados Sres. Martínez y Planas, que satisficieran la cantidad del seguro inmediatamente...

Se nos ha remitido un ejemplar de la Memoria y Balance leídos en la Junta General de accionistas de la Compañía Industrial y Mercantil de Manacor...

Esta compañía hace unos seis meses que se halla constituida, de modo que sus operaciones y balances cerrados en 31 de Diciembre abrazan solo el período de tres meses...

Otro lance desagradable ocurrió ayer á las siete ó poco más de la mañana en el fielato del Muelle.

Parce que un hombre joven presentó al adeudo una porción de pescado que el aforador estimó en dos kilogramos, pero con el cual no se conformó el contribuyente...

Los operarios del cuerpo de Obras Públicas están trabajando en hacer nueva la acera que desde la puerta de la Calatrava conduce á la fábrica del gas...

Es una mejora notable, que dará por resultado hacer transitable aquel sitio en los días de lluvia, cosa que actualmente no ocurría.

Ligeras rocidas, tan pronto caídas como borrados sus efectos, sirvieron de pretexto durante todo el día de ayer á los que tienen afición al paraguas...

Ayer tarde, á pesar del tiempo desapacible y del amago de lluvia, concurrió al muelle numerosa muchedumbre de personas...

arranean con sus hijos un pedazo de sus entrañas. Dóscientos noventa y seis mozos se embarcaron en el vapor María...

El vapor Nuevo Mahónés que vino de Mahón á las primeras horas de la mañana de ayer, trajo, además de 13 pasajeros, 12 reses lanaras y 4 negras.

El miércoles por la mañana, según cuenta un colega, al ir á abrir el fiel de Consumos de la Puer a Pintada la casilla, encontró forzada la puerta y á falta un gallo, de raza inglesa y una manta que en aquella estaba guardados.

En vista del tiempo duro del S. y mar pica-da con oleaje del mismo rumbo que reinaba ayer tarde suponían algunos que sería forzosa la derribada á los vapores María y Palma...

La calle de Juanot Colom por la parte que linda con la plaza de Cort vuelve á tener levantado su piso por la milésima vez, ó por mejor decir, por la vez de nunca acabar...

Será muy conveniente que se pusiese un poco de orden en el Muelle sobre la manera de fondear y amarrarse los buques que llegan á nuestro puerto...

Ayer tarde el vapor Palma tuvo que emplear más de una hora para desenredar sus anclas por cuanto tenía encima de ellas las cadenas y anclotes de una goleta extranjera...

Lances como este suceden, puede decirse todos los días, de modo que si se reglamentase la manera de fondear ó se supiese en donde debe hacerse cada buque estos inconvenientes disminuirían en gran parte.

El Tribunal del Jurodo constituido ayer en la Sala de esta Audiencia, vió en juicio público la causa instruida contra Miguel Sansó y Melis, Juan Ques (a) Rata y Gabriel Coll.

En la Sala de esta Audiencia, vió en juicio público la causa instruida contra Miguel Sansó y Melis, Juan Ques (a) Rata y Gabriel Coll. Visto el resultado de las pruebas, los jurados pronunciaron veredicto de culpabilidad contra el primero y declarando á los otros dos irresponsables del delito de robo perseguido.

El Tribunal del Jurodo constituido ayer en la Sala de esta Audiencia, vió en juicio público la causa instruida contra Miguel Sansó y Melis, Juan Ques (a) Rata y Gabriel Coll. Visto el resultado de las pruebas, los jurados pronunciaron veredicto de culpabilidad contra el primero y declarando á los otros dos irresponsables del delito de robo perseguido.

Extracto del número correspondiente al día 9 de Marzo: Ministerio de Ultramar.—Real decreto, fecha 21 de Febrero, conmutando por la pena de cadena perpetua la de muerte que la Audiencia de la Habana impuso á Patricio Criollo en causa por delito de homicidio.

Real orden, fecha 25 de Enero, disponiendo que la importación en la isla de Cuba de productos peninsulares que no lleven la correspondiente marca de fábrica quede prohibida y que se obligue al exportador peninsular á estampar su marca en los productos que no suelen llevarla...

Otra, fecha 6 de Marzo, declarando que los funcionarios que cuenten en Ultramar servicios anteriores á la ley de 29 de Junio de 1888 tienen derecho al aumento de una tercia a parte sobre el haber pasivo que por clasificación les corresponda...

Otra, fecha 7, nombrando profesor de la Escuela Normal de maestros de la Habana, á D. Antonio Gil y Aragües; directora de la Escuela de Maestras de dicha ciudad, á Doña María del Buen Suceso Luengo y de la Figuera...

Gobernación.—Real orden, fecha 8 de Marzo, confirmando la suspensión del Ayuntamiento de Esparragosa de Lares (Badajoz).

Sociedades y Corporaciones

Ayuntamiento de Palma

Solicitada por D. Antonio Carbonell, D. Pedro Juan Barceló, D. Pedro Riera y D. Agustín Forteza la devolución de las cantidades que entregaron en concepto de suscripción para atender á los gastos que pudiera ocasionar una invasión epidémica...

Palma 9 de Marzo de 1891.—El Alcalde accidental, José Barceló.—P. A. del E. A.—Francisco Gomila, Srio. 3

Casino Republicano de Palma

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca á los socios para la General extraordinaria que tendrá lugar el Domingo 15 del corriente en el local que ocupa la sociedad calle de Mifonas n.º 11...

Palma 11 Marzo 1891.—El Secretario, Jaime Bestard.

Boletín de Comercio

Precios corrientes en Inca el 12 de Marzo

Table with 2 columns: Item (Almendrón, Trigo, Candeal, etc.) and Price (Ptas. Cts.).

Don Ramón M.ª Ballester y Arengual Falleció el día 10 último (E. P. D.) Su esposa, hijas, hijo político y demás parientes...

Cultos Jubileo de Cuarenta horas Concluye en San Felipe Neri; exposición á las seis, y á las diez, tercia y misa mayor...

Estadística Inscripciones vertficadas en los Juzgados Na imientos Dia 10.—Varones, 8; hembras, 6. No se registró ningún matrimonio.

Defunciones Dia 12 José Ramón Garán, viudo, de 70 años, Hermanitas, de afección del corazón. Francisco Font Cánaves, casado, de 56 años, Hostalet, de alcoholismo.

Hospita Civil Dia 12.—MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, cuatro; 2 varones y 2 hembras.—Altas, dos varones.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto DIA AYER Á LA PUERTA DEL SOL Estado de la atmósfera.—Cubierta en todos rumbos.

por gruesa capa de nubes y llovizna por el S. E. horizontos cerrados y con cargazon. Mal cariz. Idem del viento.—S. duro. Idem de la mar.—Picada con oleaje y rompientes...

FONDEADOS Dia 12

Vapor español Cataluña, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. Gabriel Enseñat, con 22 trip. y vino. De Felanitx, en 6 horas. Vapor español N. Mahónés, de 398 ton., matrícula de Mahón, cap. D. Francisco Cardona, con 1.º trip. 18 pas. y valija.

DESPACHADOS

Vapor español Palma, de 645 ton., matrícula de Palma, cap. D. Bartolomé Alzina, con 22 trip. 23 pas. y efectos. Para Barcelona. Vapor español Cataluña de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. Gabriel Enseñat, con 22 trip. y efectos. Para Cete.

Teatro Principal

Proyecto de temporada de ópera italiana En vista de las proposiciones presentadas por nuestro paisano D. José Espinosa en representación de la empresa Bernis de Barcelona, queda desde hoy abierto el abono por veinte funciones de ópera italiana bajo las siguientes condiciones:

La compañía se formará contratando á los artistas que más convengan entre los que se citan á continuación, ó á otros de igual categoría en caso necesario: Tipos.—Arkel, Borelli, Kupfer. Tenores.—Moretti, Grani, Beltrán. Contraltos.—Carottini y Fabregas. Barítonos.—Kasman, Labán. Bajos.—Vizeonti, Boldú. Maestro concertador y director de orquesta.—Mascheroni. Además vendrán de Barcelona, 40 coristas, 22 profesores de orquesta (la cual se completará en Palma) 12 bailarinas, y las decoraciones y atrezzo necesarios para poner en escena las óperas Lohengrin, Gioconda, Amanes de Teruel, Carmen y M. fistofele.

PRECIOS

Table with 2 columns: Item (Palcos de platea, Id. proscenios, etc.) and Price (Ptas. Cts.).

Como se va por el programa que antecede, lo que se ofrece á nuestro público es una temporada de ópera sin precedente en nuestro país; es transformar durante veinte noches la escena de nuestro Teatro Principal en la del Liceo de Barcelona, del Real de Madrid ó de otro cualquiera de los primeros teatros del mundo.

Semejante transformación, no puede conseguirse, ciertamente, sin gastos enormes, que implican una elevada tarifa de precios; y si esto se tiene en cuenta, no parecerá excesiva la que se ha señalado, pues de su examen se deduce claramente que si las representaciones no ceden en nada á las del Liceo, por ejemplo, los precios son en cambio, mucho más bajos que los que rigen de ordinario en aquel teatro.

La comisión espera, pues, que el público haciéndose cargo de que se le propone una temporada brillantísima á precios relativamente módicos, acudirá á llenar las listas de abono y que éste alcanzará la cifra que la empresa considera indispensable para llevar adelante el proyecto. Palma 12 Marzo 1891.

LA COMISIÓN.

BOLETIN METEOROLOGICO

Table with meteorological data: Barómetro 754.7 mm, Termómetro seco 12.1 grados, Id. húmedo 10.9 id., Mfíma 10.8 id., Reflecto 5.1 id., Dirección del viento S. O., Ascenso del barómetro en 24 horas 0.0 mm, Descenso del barómetro en 24 horas 2.6 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

servicio de trenes que registró desde el 15 de Octubre de 1890 al 31 de Marzo de 1891

De Palma á Manacor y La Puebla á las 7.30 mañana, 8.15 y 8.30 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7.30 mañana y 5.15 tarde. De Manacor á la Puebla: á las 7.30 mañana y 5.15 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7.55 mañana, 2.45 y 5.25 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7.55 mañana, 5.25 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia. Para Valencia, jueves 4 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, líneas 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, líneas 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with financial market data: Crédito Balcar. 125.5, Cambio Mallorca 88.50, Ferro-carriles de Mallorca 65.50, Alumbrado por Gas 155.00, Salinas de Ibiza, Obligación de los F. C. de M., Sociedad General Mallorca, Bonos municipales, La Islaña, Empresa Mallorca de vap., Lulio Empresa marítima, Madrid 12 Febrero (Cotización particular), 4 p perpetuo interior, 4 p amortizable, Billetes hipotecarios de Cuba, Banco de España, Tabacos, Barcelona 12 Febrero (Cotización de la tarde), 4 p perpetuo interior fin., 4 p perpetuo exterior id., 4 p amortizable, Billetes hipotecarios de Cuba, Banco Hispano Colonial fin., Ferro-carriles del Norte id., Paris 12 Febrero, 4 p español, Renta Francesa.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for March showing days of the week, moon phases, and notable events: 13, 14, 15 (Viernes), 16 (Sábado).

DEVOCIONARIOS Y SEMANAS SANTAS

Con encuadernaciones de búfalo, marfil, piel de Rusia y Australia, concha, nácar, madera, gelatina, cartones, imitaciones de marfil, búfalo, concha, etc., varios metales y diferentes materias.

DEVOCIONARIOS REINA REGENTE

Se hallan de venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Servicio de la Compañía



TRANSATLANTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veraacruz. El 10, saldrá de Cádiz, vapor CIUDAD DE CADIZ, para Puerto Rico, Habana y Veraacruz. El 20, de Santander, vapor REINA MARIA CRISTINA, para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veraacruz. El 30, de Cádiz, vapor BUENOS-AIRES para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veraacruz. Línea de Colón.—El 12 de Vigo, vapor SAN FRANCISCO para Puerto Rico, Ponce y Mayagüez, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y Colón. Línea de Filipinas.—El 6 de Barcelona, vapor ISLA DE MINDANAO para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila. Línea de Buenos Aires.—El 1.º de Marzo de Cádiz, vapor ALFONSO XII para Sta. Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Línea de Fernando Póo.—El 30 de Marzo de Cádiz vapor LARACHE, para Las Palmas, Rio de Oro, Dakar, Monrovia y Fernando Póo. Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador. Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER. Para más informes en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), núm. 5.

Aguas naturales DE EL VICHY CATALAN

Representante por estas Islas, EL CENTRO FARMACEUTICO. Hallanse de venta en todas las buenas farmacias, principales droguerías y depósitos de aguas minerales. Dichos manantiales están declarados de utilidad pública y premiados con los primeros premios en todas las Exposiciones nacionales y extranjeras en que han hecho concurrencia. A ventajan á las aguas extranjeras de su identidad en la cura de las ACIDORES, DISPEPSIAS, GASTRICISMOS POR ABUSOS ALIMENTICIOS, CONGESTIONES CRÓNICAS DEL HÍGADO, BAZO Ó MATRIZ, resultando inmejorables para devolver el APETITO en las convalecencias de toda enfermedad que de él carezca. Los médicos de más fama dan ya la preferencia al VICHY CATALAN. Estas aguas solas pueden emplearse así como mezcladas eu el vino, la leche ó cerveza. 100—41

Subasta

El día 14 del corriente á las 7 y media de la noche tendrá lugar en la Plaza de Cort la subasta de una casa consistente en botiga y entresuelos interiores sita en esta ciudad calle de la Riera número 34, frente á la Rambla. Se rematará al mejor postor, si la postura acomoda á los dueños.

Acciones del Centro Farmacéutico Se compran calle de la Herrería n.º 12-2º.

CHOCOLATE

de cacao, azúcar y canela, clases superiores, sin mezcla de otras sustancias, pureza garantida y elaborado á mano con gran esmero.

Precios por libra de 400 gramos

Plas. 1.25, 1.50, 2.00 y 2.50 según calidad. Se fabrica á gusto del consumidor, con mayor ó menor cantidad de azúcar ó canela y á la vainilla si así se desea.

Se admiten encargos que se sirven á voluntad de la persona que tenga á bien hacerlos.

Se elabora y expende en la Droguería de José Juan (NUEVA) Marina 20, 22 y 24 frente al Huerto del Rey, Mar, 23.

A los Vinicultores

Se desea vender dos toneles de roble que tienen una cabida de 200 cuatines cada uno (50 Hectolitros), tres cubas botes congruados dos de las cuales tienen 200 cuatines de cabida (50 Hectolitros) y los otros 100 (25 Hectolitros) y otros toneles de menor cabida hallándose todo en buen estado.

Darán razón en la calle de Cererols n.º 2-1.º

Se alquila una casa en Manacor situada en la calle Mayor número 16 con tienda á propósito para confitería y horno con todos los utensilios para la fabricación de pan y ensaymadas. Hay además un molino de cuatro cilindros para refinar chocolate y otro para moler almendras, ambos movidos por una caballería. Darán razón en la misma casa.

LÍNEA REGULAR



de Vapores Trasatlánticos De E. PI Y C.º

Servicio mensual entre la Península, Antillas y Estados Unidos.

Viaje directo sin escalas en la Península. Para Puerto-Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos con escalas en Mayagüez, y Ponce saldrá el 20 del actual el magnífico y acreditado vapor de veloz marcha

Cristóbal Colon

de 3,500 toneladas de registro admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Para fletes, pesajes y demás informes dirigirse á Sans hermanos, Conquistador, 7, Palma.

NOTA: La carga debe remitirse á Barcelona en el vapor del martes 17; siendo de cuenta de la Empresa los fletes hasta dicho punto y gastos de trasbordo.

A los Agricultores

La Mútua Agrícola

Sociedad mútua de seguros contra el pedrisco establecida en Barcelona, Escudellers 77 y 79. Asegura contra el pedrisco toda clase de cosechas.

Para informes D. Ernesto Frau, Sagrera 15.

Sulfato de cobre inglés, garantido

Reconocido, declarado de primera calidad por el señor Ingeniero Agrónomo de la provincia, para combatir el «mildew».

A Pesetas 50 los 100 Kilogramos

Droguería La Balearica, de Antonio Bensasar, calle de la Marina, número 46, frente al Huerto del Rey, Palma.

Nota.—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa del modo y épocas del empleo del sulfato, aprobada por el citado señor Ingeniero.

TIENDA DE LAS MONJAS

DE

FEDERICO ALABERN

- Géneros negros han sido siempre especialidad de la casa.
Géneros negros granadinas y armures.
Géneros negros merinos, casemires y velo de religiosa.
Géneros negros mantillas, chales y velos.
Géneros negros sedería negra para vestidos en su inmensa variedad de clases y precios.

25 Calle de las Monjas 25

Vapor directo de Barcelona á Puerto Rico y Habana

El grandioso vapor de acero de 6.000 toneladas

PIO IX

saldrá de Barcelona el 17 de este mes para Canarias, Puerto Rico, Habana y Cienfuegos.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos. Informarán sus consignatarios en esta plaza Martínez y Plasas, San Juan 20, Palma.

Licor de Brea

Eficaz medicamento para combatir las afecciones de la garganta y de los bronquios, bronquitis, catarro pulmonar, resfriados, etc.

4 reales frasco

Farmacia de las Copiñas—Plaza de Antonio Maura.

Banquete Racionalista

Las personas que quieran asistir al Banquete racionalista que, á las dos de la tarde del viernes 27 del actual, ha de verificarse en la fonda de Europa, calle del Sindicato, número 141, se servirán recoger, previo el pago de tres pesetas la oportuna papeleta de entrada antes del domingo 22.

Palma 3 de Marzo de 1891.—La Comisión

Se alquila—un tercer piso con cinco cuartos dormitorios, azotea y agua grifon situado en la calle del General Barceló núm. 1.

Darán razón en el mismo entresuelo de la misma casa.

Academia de Preparación

Esta dispuesta á darla para el examen de asignaturas de la Facultad de Derecho, una persona de suficiencia, si reúne el necesario número de alumnos. Darán razón en esta imprenta.